

Kreisrundbrief November 2014

Hallo liebe Freundinnen und Freunde,

jetzt hat es ein wenig gedauert, bis es zu einem aktuellen Kreisrundbrief gekommen ist. Tut mir sehr leid, aber lieber spät als nie.

Ich werde es wieder so handhaben, dass auf der ersten Seite das Inhaltsverzeichnis zu finden ist, in dem Ihr Euch Eure Themen raussuchen könnt.

An dieser Stelle möchte ich alle daran erinnern, die Abrechnungen und Reisekosten zu überprüfen und einzureichen. Ende des Jahres ist Abrechnungszeit!

2-4. Bericht von Andreas über die BDK und Schlachthofveranstaltung

5 Verkehr

6 Bericht aus dem Vorstand mit Ausblick auf einige der Themen des kommenden Jahres

7 Einladung zur Kreisversammlung

7 weitere Einladungen

Landesdelegiertenkonferenz 18./19.10. im Energiepark in Hirschaid (Oberfranken)

Personeller Höhepunkt der diesjährigen LDK war sicher die Wahl des neuen Landesvorsitzenden. Eike Hallitzky (Bild links) setzte sich in einer spannenden und knappen Kampfabstimmung mit nur 51% der Stimmen gegen Markus Büchler (KV München-Land) durch. Eike und Sigi Hagl bilden nun die Doppelspitze der bayerischen Grünen. Natürlich war auch die „bundespolitische Prominenz“ vor Ort, u. a. sprach Simone Peter vom Bundesvorstand (Bild rechts, zwischen Sigi Hagl und dem scheidenden Landsvorsitzenden Dieter Janecek).



Insgesamt wurden über 40 Positionen neu gewählt, ein echter Wahlmarathon. Beschlüsse wurden u. a. zur Energiewende, Bildungs- und Flüchtlingspolitik und gegen TTIP und CETA gefasst. Sehr beeindruckend auch die Reden der ersten grünen Landräte in Bayern, Wolfgang Rzehak (Landkreis Miesbach, Bild links) und Jens Marco Scherf (Landkreis Miltenberg). Alle weiteren Infos und Bilder zur LDK unter <http://gruene-bayern.de/ldk14/>



Am Rande sei noch erwähnt, dass unsere LDK in dem (energetisch äußerst innovativen) Energiepark in Hirschaid eine positive Energiebilanz hatte!

STOPP dem XL-Schlachthof am 21.10.14

In einer sehr gut besuchten Informationsveranstaltung klärten wir am 21.10. in der Gaststätte des ETSV über die Pläne und Risiken der Schlachthoferweiterung des Konzerns Vion auf (Ziel: Verdopplung der Schlachtungen in Landshut auf 21.000 Schweine pro Woche in 2015; parallel Schließung der Schlachthöfe in Straubing und Pfarrkirchen).

Acht Referenten, darunter Gerhard Stadler (Bezirkspräsident Ndb. des bayerischen Bauernverbands, ganz rechts), der sich sozusagen in die Höhle des Löwen wagte, klärten auf und standen zur Diskussion bereit. Unter Sigi Hagls professioneller Moderation entwickelte sich eine lebhaft und engagierte Diskussion, viele BürgerInnen und Bürger meldeten sich mit ihren Befürchtungen zu Wort.



Derzeit arbeiten wir an einem Konzept bzw. Bündnis, um der Schlachthoferweiterung entgegenzutreten. Unsere Chancen sind allerdings gering, dies zu verhindern. Vion wird auf eigenem Gelände erweitern und, bei Erfüllung aller gesetzlicher Vorschriften, wird die Genehmigung ein Verwaltungsakt sein, der nicht politisch entschieden wird.

Aber wir versuchen alles Machbare und klären wo immer es geht darüber auf, wozu Massentierhaltung und industrialisierte Schlachtung führen und welche Risiken darin stecken (Grundwasser, Verkeimung etc.).

Referenten: *i. a.R.*



Rupert Ebner

Tierarzt, ehem. Vizepräsident der Landestierärztekammer

Kathy Mühlebach- Sturm

*Bund Naturschutz, Kreisvorsitzende
Landshut*

Kathrin Kaiser- Hilz

*Initiatorin der Online- Petition
" Lehnen Sie den Ausbau des Schlachthofs in Landshut ab!"*

Michael Kammermeier

IG gesundes Trinkwasser, Hohenthann

Bernhard Renner

*Metzgermeister,
Gesellschafter der "Tagwerk"- Biometzgerei mit eigener Schlachtung*

Josef Schmid

*Vorsitzender der Arbeitsgemeinschaft bäuerliche Landwirtschaft
Landesverband Bayern e. V. (ABL)*

Rosi Steinberger

*MdL, Bündnis90/ Die Grünen
Mitglied im Ausschuss für Umwelt- und Verbraucherschutz
Sprecherin für Verbraucher- und Tierschutz*

Moderation

Sigi Hagl

*Landesvorsitzende Bündnis 90/ Die Grünen
Fraktionsvorsitzende Bündnis 90/ Die Grünen Landshut*

2. Verkehr

Es tut sich sehr viel in Sachen Verkehr. Aber da sich alles noch im Entwicklungs- und Formulierungsstadium befindet, gibt es erst in einem der nächsten Rundbriefe einen detaillierteren Bericht.

<http://www.petrakellystiftung.de/nc/programm/veranstaltungsdetails/article/kommunale-radverkehrspolitik-konzepte-strategien-beispiele.html>

alles Weitere, siehe Einladung zum nichtöffentlichen Teil der KV- Sitzung (Einladung dazu folgt gesondert)

3. Bericht aus dem Vorstand

Es gibt so einige Punkte, die uns im jetzigen Stadium - sagen wir mal - so durch den Kopf schweben und noch nicht ganz spruchreif sind, aber zu denen wir gerne **Eure Meinung** einholen würden.

- KV-Sitzungen immer an einem festen Tag im Monat (bspw. 1. Dienstag im Monat)
- Immer ein Sonderthema anbieten. Z.B. Upcycling, Repaircafé, Der Chiemgauer (Tauschwährung), Slowfood, Überregionale Themen zur Weltpolitik usw.

Ihr könnt uns gerne Themenvorschläge, aber auch gewünschte Referenten nennen!

- Planung einer Faschingsparty mit Upcyclingkostümen
- Professionellerer Medienauftritt (Facebook, Homepage, Presse...)
- Ortsteilgruppen

Es gibt noch zwei weitere Überlegungen, die allerdings eine **Satzungsänderung** zur Folge haben würden:

- Installation von ThemensprecherInnen (Verkehrspolitische/r SprecherIn, VerbraucherschutzsprecherIn etc.)
- Zwei nichtöffentliche Sitzungen/ Jahr.

Wie Ihr wisst, müssen bisher alle Sitzungen öffentlich sein (§3,2), es sei denn, wir würden während einer Sitzung einen nichtöffentlichen Teil **beschließen**. Nun haben aber viele den Wunsch geäußert, sich regelmäßig, ohne Rücksicht auf Presse und Öffentlichkeit, intern austauschen zu wollen.

Diese beiden Punkte sollen natürlich nicht im Hauruckverfahren durchgezogen werden! Sie bedürfen einer sensiblen und umfassenden Überlegung, so dass wir Euch hierzu ausdrücklich um Stellungnahme bitten.

4. Einladung zur KV

Hiermit laden wir fristgerecht zur Kreisversammlung am 26.11.2014 im

Gasthaus „Zur Insel“ um 19:00 Uhr ein.

Vorläufige Tagesordnungspunkte sind:

- TOP1 Wahl der Delegierten zur Bezirksversammlung
- TOP2 Vortrag von Rosi Steinberger zum Thema Isar1 und 10h- Regelung
- TOP3 die Versammlung möge die Nichtöffentlichkeit für TOP4 beschließen
- TOP4 auch wenn es spät werden könnte, müssen wir einige Punkte besprechen. Einladung folgt umgehend an die Mitglieder

Andreas Grüne/ Elke Rümmelein

5. Weitere Einladungen

- Die Einladung für die **Podiumsdiskussion** gegen TTIP/CETA ist ja schon seit längerem bekannt. Ich möchte Euch dennoch noch einmal daran erinnern.

Donnerstag 20.11. 20:00 Uhr, Einlass 19:00 Uhr, Alte Kasserne

- 16.12. Weihnachtsfeier mit dem KV-Land und Referat von Tom Keyßner zu Runder Tisch Asyl, Beginn 19:00 Uhr, **Bernlochner**
- 29.12. Aktion Plastikmonster. Tütentauschaktion Plastik gegen Stoff
- Falls Ihr noch weitere interessante Einladungen / Veranstaltungen habt, dann schickt sie mir. Ich leite sie gerne weiter.

So, nun hoffe ich, wir sehen uns zahlreich am 26.11.

Liebe Grüße

Elke Rümmelein